



komunikasi pemasaran yang direncanakan. Dengan adanya komunikasi pemasaran, pesan yang ingin disampaikan perusahaan dapat mencapai pasar sasaran yang dituju. Konsep yang secara umum sering digunakan untuk menyampaikan pesan adalah apa yang disebut dengan bauran pemasaran (*marketing mix*).

Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga kabupaten Sumenep merupakan instansi pemerintah yang memiliki peranan penting dalam mengembangkan objek wisata yang ada di Sumenep. Disbudparpora berkewajiban mengembangkan aset-aset negara berupa objek wisata. Untuk itu Disbudparpora melakukan upaya agar objek wisata dikenal luas oleh masyarakat. Salah satu cara yang dapat dilakukan adalah dengan melakukan komunikasi pemasaran.

Komunikasi pemasaran yang dilakukan oleh Disbudparpora merupakan hal penting dalam menentukan kebijakan yang bertujuan untuk meningkatkan jumlah kunjungan wisatawan di setiap objek pariwisata yang ada di Sumenep setiap tahunnya. Komunikasi pemasaran ini ditugaskan kepada dua bidang, yaitu : bidang kebudayaan dan pariwisata serta bidang pengembangan dan pembinaan, sedangkan untuk pelaksanaannya, komunikasi pemasaran yang dilakukan oleh disbudparpora melibatkan seluruh divisi yang ada dalam tubuh Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga.

Adapun hasil temuan penelitian dalam pelaksanaan komunikasi pemasaran untuk meningkatkan kunjungan wisatawan pada objek wisata di Sumenep sebagai berikut:























publisitas (MPR dan *publicity*), penjualan perorangan (*personal selling*) serta pemasaran langsung (*direct marketing*).

Kegiatan komunikasi pemasaran yang dilakukan oleh Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep juga menggunakan kelima elemen penting dari *promotion mix* tersebut, yaitu : periklanan, promosi penjualan, *marketing public relations*, *personal selling*, *direct marketing*, yang pada hakikatnya saling mempengaruhi dalam pelaksanaan komunikasi pemasaran. Kelima elemen penting tersebut memiliki keunggulan-keunggulan yang tentunya dapat dimanfaatkan perusahaan sebagai pendorong kemajuan kegiatan komunikasi pemasaran dalam perusahaan.

Televisi merupakan media komunikasi yang memiliki daya penyampaian langsung dengan beberapa kelebihan yang dimiliki salah satunya adalah menimbulkan kesan realistik dengan sifatnya yang visual dan merupakan kombinasi warna, suara dan gerakan. Dengan kelebihan tersebut iklan televisi tampak begitu hidup dan nyata.

Radio merupakan media audio yang bersifat atraktif, artinya media ini mengandalkan pendengaran untuk menyapa pendengarnya, bagi pendengar, radio seperti berbicara kepadanya. Radio merupakan media yang memiliki jangkauan yang selektif terhadap segmen pasar tertentu. Hampir semua orang memiliki radio karena harganya yang terjangkau oleh semua kalangan ditambah dengan adanya signal yang kuat sehingga memungkinkan radio







- b. Melalui bimbingan wisata diharapkan bisa membantu masyarakat dalam hal pendanaan, karena ada fasilitas simpan pinjam modal kepada Pokdarwis.
4. *Tourist Information Center* (TIC) menyediakan informasi yang lengkap tentang kabupaten Sumenep, informasi yang disediakan mulai dari luas wilayah, jumlah penduduk, objek wisata yang ada di Sumenep, dll. Selain itu TIC juga memacu para pengelola wisata untuk memonitor masukan (*feedback*) dan keluhan yang disampaikan oleh wisatawan.

TIC berada di area Museum Keraton Sumenep yang dipimpin oleh seorang UPTD. Keberadaan TIC bertujuan semata-mata untuk memperkenalkan pariwisata Sumenep dan membangun citra yang baik dimata publik. Melalui TIC diharapkan masyarakat calon wisatawan lebih bisa mengenal objek wisata Sumenep, asal mula tempat wisata tersebut, dan informasi seputar objek wisata Sumenep, sehingga pengunjung puas dan dapat meningkatkan citra positif di masyarakat tentang pariwisata di Sumenep.

Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sumenep menjalin hubungan dengan pihak swasta dalam bentuk promosi produk. Kerjasama dilakukan dengan Biro perjalanan antara lain dengan CV Bintang Pagi, Surya Wisata, dan JavaTour Travel. Hubungan dengan pihak swasta juga dilakukan dalam bentuk kerjasama penyelenggaraan event budaya dan promosi produk wisata. Antara lain dengan Hotel Utami Sumekar,







ditujukan langsung kepada konsumen tetapi juga melalui kerjasama dengan pemerintah daerah maupun perusahaan. Kerjasama tersebut bisa dilakukan dengan saling tukar menukar informasi secara rutin melalui telepon, faximilie, ataupun surat menyurat.

Dari ulasan diatas dapat disimpulkan bahwa relevansi dari komunikasi pemasaran yang dilakukan oleh Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga dengan teori *Integrated Marketing Communication (IMC)* atau yang komunikasi pemasaran terpadu adalah : Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga dalam melakukan komunikasi pemasaran objek pariwisatanya menggunakan ke 5 elemen dari *Integrated Marketing Communication (IMC)*, yaitu: periklanan (*advertising*), promosi penjualan (*sales promotion*), *marketing public relatons (MPR)*, penjualan perorangan (*personal selling*), dan pemasaran langsung (*direct marketing*), seperti yang telah dijelaskan sebelumnya.